

SÁBADO 17 DE MARZO DE 2018

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CONVENIO IEEQ-UAQ

#### **SIGNAN IEEQ Y UAQ CONVENIO DE COLABORACIÓN EN MATERIA DE EDUCACIÓN CÍVICA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), signaron un convenio de colaboración en materia de educación cívica y participación ciudadana. Este convenio, permitirá establecer las bases de coordinación para la organización e impartición de seminarios, conferencias, foros, mesas de trabajo y publicaciones. El acto, celebrado en las instalaciones de la casa de estudios, estuvo encabezado por el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano y la Rectora de la UAQ, Teresa García Gasca. El Consejero Presidente del IEEQ agradeció el apoyo e interés por parte de la máxima casa de estudios del estado en impulsar estos temas no sólo en materia electoral, sino también en la actividad constante que desarrolla el Instituto. Romero Altamirano resaltó que la educación cívica es de suma importancia para fortalecer la democracia y cada vez hay más elementos para impulsarla. Por su parte, la Rectora de la UAQ reconoció la importancia de celebrar este tipo de acuerdos, pues considera necesario impulsar las acciones en materia de educación cívica a favor, no sólo de la comunidad universitaria, sino también de la sociedad en general. García Gasca señaló que “la educación cívica es un área de trabajo constante, en el que no se acaba de incidir positivamente en la ciudadanía y qué mejor que lo podamos hacer en conjunto, desde temas como las jornadas de derecho electoral, la equidad de género, la promoción del voto y desde luego todas las aristas que tienen que ver con esta materia, así como publicaciones de libros, revistas y la generación de conocimiento”. Durante la firma de este instrumento jurídico estuvieron presentes, por parte del IEEQ, el Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa; así como los y las Consejeras Electorales María Pérez Cepeda, Gema Nayeli Morales Martínez, Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales. Por parte de la UAQ, el Secretario Particular, Luis Alberto Fernández García; la Directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Marcela Ávila Eggleton, y el Director de Comunicación y Medios, Arturo Marcial Padrón Hernández. (PA principal y 8, N 5)

<http://plazadearmas.com.mx/firma-uaq-convenio-con-el-ieeq/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2018/03/16/firman-uaq-e-ieeq-convenio-de-colaboracion/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/signan-ieeq-y-uaq-convenio-de-colaboracion-en-materia-de-educacion-civica-y-participacion-ciudadana/>

<https://lacronicaregional.com/2018/03/16/signan-ieeq-y-uaq-convenio-de-colaboracion-en-materia-de-educacion-civica-y-participacion-ciudadana/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/apoyara-uaq-al-ieeq-en-material-electoral/>

<http://www.inqro.com.mx/category/ieeq/>

<http://elcantodelosgrillos.mx/signan-ieeqcomunica-y-uaqmx-convenio-de-colaboracion-en-materia-de-educacion-civica-y-participacion-ciudadana>

SÁBADO 17 DE MARZO DE 2018

<http://ladehoy.com.mx/ldh/firman-uaq-e-ieeq-convenio-de-colaboracion/>

<http://sinpermiso.mx/?p=11768>

## **PRI**

### **LA LUCHA POR LAS PLURIS EN EL PRI LOCAL**

Por Andrés González Arias

A propósito de las nominaciones para las posiciones pluris en el PRI – y vienen este domingo las federales – y teniendo ya a la vista para el mes que entra todas las posiciones locales por el mismo sistema de representación proporcional, tanto para el Congreso local como para los 18 Ayuntamientos, las partes dentro de los grupos de este partido se han vuelto a manifestar. Y la división se marca, pero ahora se ha vuelto técnica y resuelta ante las instancias electorales locales. La disputa que tenía intervención del CEN, ahora es local en base a posicionamientos estrictamente estatutarios. Esto tiene su historia. La primera parte la empujan tanto Mauricio Ortiz Proal como Carlos Rentería. Fue cuando el CEN arrebató al CDE local – atrae – un mecanismo para la elección de los diputados pluris y regidores por el mismo sistema de representación. Y es que, en primera parte, había sido impugnado por este mismo grupo la Asamblea Estatal y el convenio de coalición con el Verde. Por unos días, es que se instalan en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro tanto Carlos Rentería propietario, como Jaime Escobedo suplente, como representantes de este partido ante ese Instituto y por cuyo conducto deberían pasar el registro de todas las posiciones locales, los ya cubiertos en el interior del Comité Estatal, pero también los cubiertos en todos los Comités Municipales. Es la guerra de las partes. Y la respuesta, en parte, de Mauricio a los “datos cargados” de la Comisión de Procesos Internos del Comité del Municipio de Querétaro. Era también, en teoría, un “tate quieto” para Juan José Ruiz. Pero las partes tocaron – y expusieron – sus argumentos y razones de ley para argumentar en contra. Esta exposición en el CDE la llevó el Lic. Sócrates Valdés. Y la ganó. Porque a los pocos días – tal vez ni quince días – les retiran a Carlos y a Jaime, los nombramientos. Y reinstalan a Valdés. Y el asunto se va hasta el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, que este jueves 15 resuelve en forma definitiva en el juicio TEEQ-JLD-21/2018 la aprobación del registro de convenio de coalición integrada por el PRI y el Verde y en la que el actor pretendía revocar la resolución emitida por el Consejo General del IEEQ, dictaminando que “está en conformidad con su norma estatutaria y el marco legal aplicable”. Y lo de los pluris – todos – será manejado por la Comisión Política Estatal, como organismo máximo en cuestiones locales. A la par, el distanciamiento era igualmente más que evidente entre los “presidentes” – Enrique Ochoa y Juan José Ruiz – porque en el CEN no quedó definido cuál de las partes tendría la representación electoral. Pero el CEN no se pronuncia al respecto. Esto provocó que esta situación – arriba citada – la tuviera que resolver el IEEQ y ratificada por el TEEQ. Y el distanciamiento sigue de aquí y hasta que se deban definir los registros. Hasta ahora, es el CDE quién tiene esa representación electoral y el control del registro de los candidatos, a través de la Comisión Política Estatal. Que puede variar. Pero en este asunto salta un tema del mayor interés. ¿Por qué – y en su momento – el CEN no le dio palo a JJ? Tal vez, razonarán algunos, “es que también estaba en entredicho la permanencia misma de Enrique Ochoa en la dirigencia del CEN”. ¿O bien, influyó la opinión del delegado? Pudo ser. Y el tema sigue ventilándose en los dos frentes, en todas las instancias electorales. Quedaría entonces citar una frase que se volvió clásica en el béisbol y que se le atribuye al queretano “Mago Septián”. Este no termina hasta que se termina.

<https://codiceinformativo.com/columna/la-lucha-por-las-pluris-en-el-pri-local/>

SÁBADO 17 DE MARZO DE 2018

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **TEPJF CONFIRMA DESIGNACIONES EN INE**

La Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó los acuerdos para designar capacitadores-asistentes electorales y supervisores electorales del INE en los estados de Querétaro, Tamaulipas y Guanajuato. (EUQ 5)

### **MEJOR INVESTIGAR A UN CANDIDATO QUE AL PRESIDENTE: OEA**

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, afirmó que es mejor llevar a cabo una investigación cuando alguien es candidato que cuando ya es presidente. (ESSJR)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PAN**

#### **MARCOS SE IRÁ EL 28 Y REGRESARÁ A DAR INFORME**

El 28 de marzo inicia la licencia sin goce de sueldo del alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega y regresará el 2 de julio, mes en el que rendirá su informe de actividades de tres años a la ciudadanía. Así lo informó durante entrevista en la que detalló que la próxima semana será el anuncio de las solicitudes de licencia de los funcionarios municipales que también contendrán por algún puesto de elección popular. (DQ 1, EUQ 3)

#### **SÍ ESTOY PREPARADO PARA GOBERNAR: JOSUÉ**

Por Felipe Olguín

A sus 27 años de edad, Josué Guerrero Trápala es el presidente municipal de Corregidora, algo por lo que se había propuesto llegar y que era parte de “sus sueños”. El joven alcalde, quien llegó al PAN “sin padrinos ni recomendaciones”, señala que los jóvenes deben demostrar “no sólo el discurso de que ya nos toca, sino que estamos preparados para que nos toque”. (DQ 7)

### **PRI**

#### **CORRUPCIÓN NO ES EXCLUSIVA DE UN PARTIDO: CAROLINA V.**

Por Rubén Pacheco

Tras la visita a Querétaro, la coordinadora de la segunda circunscripción del PRI, Carolina Viggiano, justificó que la corrupción de gobernadores no es exclusiva de su partido. (N 5)

#### **RENUNCIA PEPE CALZADA A LA SAGARPA**

El presidente de la República Enrique Peña Nieto, recibió la renuncia de José Calzada Roviroso como secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), cargo que venía desempeñando desde el 27 de agosto de 2015. En un comunicado, la Presidencia de la República informó que será el subsecretario de Agricultura, Jorge Armando Narváez Narváez, quien quedará como encargado del Despacho de la Secretaría. (DQ, N, ESSJR)

SÁBADO 17 DE MARZO DE 2018

## **PRD**

Alista PRD candidaturas en Querétaro tras resolución nacional sobre su dirigencia

Una vez que la Comisión Nacional Jurisdiccional del PRD notificara a Adolfo Camacho Esquivel como presidente de este organismo en el estado de Querétaro, en próximos días tanto el Comité Estatal como las instancias nacionales correspondientes deberán concluir los pasos para designar a los candidatos para este proceso electoral. Así lo expresó Camacho Esquivel en entrevista para ADN Informativo, quien aprovechó para hacer un llamado a la conciliación y a la suma de voluntades al interior del Sol Azteca. (N 5, EUQ 3)

## **QUE OTRA VEZ CAMACHO ES LÍDER DEL PRD**

Por Patricia López

Adolfo Camacho Esquivel recibió la ratificación como dirigente estatal del PRD, de acuerdo con una decisión de la Comisión Nacional Jurisdiccional del CEN, que reconoce también al diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia como presidente del Consejo Estatal perredista. Sin embargo, el diputado insistió que esto sólo resuelve un aparte del conflicto, porque se debe determinar cómo se van a elegir las candidaturas, porque los dos consejos que hoy tiene el partido en el estado emitieron convocatorias y se tiene que validar una de ellas. (DQ 9)

## **CANDIDATURAS EN EL PRD DEL ESTADO, CONSENSO AÚN**

Por Marco Estrada

El Órgano Jurisdiccional del Comité Ejecutivo Nacional del PRD determinó no hacer cambios en la estructura del Comité Estatal, por lo que Adolfo Camacho seguirá siendo el dirigente y Carlos Lázaro fungirá como presidente del Consejo Estatal; sin embargo, entre ambos perredistas sigue el debate sobre quién es la autoridad encargada de definir las candidaturas locales. (AM 2)

## **PVEM**

## **SE REÚNEN EMPRESARIOS DE CORREGIDORA CON ASTUDILLO PARA GENERAR AGENDA COMÚN**

A fin de generar una agenda común, empresarios de Corregidora se reunieron con Ricardo Astudillo Suárez para mostrarle el respaldo a su candidatura y entregarle propuestas para que sean integradas en la plataforma electoral de la coalición que encabeza. Durante un desayuno organizado por el presidente de Canacope Querétaro, Eduardo Chávez Hidalgo, los empresarios se reunieron en Balvanera y conversaron con Astudillo, que representa al PVEM y PRI. (PA)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: TERCER LUGAR EN COMPETITIVIDAD, CALIFICA EL TEC**

Por Laura Banda Campos

Querétaro se ubica en el tercer lugar nacional en materia de competitividad, sólo por debajo del Estado de México y Nuevo León. Lo anterior de acuerdo con los resultados del estudio sobre Competitividad realizado en las 32 entidades federativas por parte del Instituto Tecnológico de Monterrey, el cual se lleva a cabo cada dos años. (DQ, principal)

SÁBADO 17 DE MARZO DE 2018

## **EUQ: DEUDA ESTATAL BAJA 34% EN 2017 Y QUEDA EN 700 MDP**

Por Francisco Flores H.

Durante 2017 la deuda pública de largo plazo del gobierno del estado de Querétaro disminuyó 348.3 millones de pesos, equivalente a un 34%, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). (EUQ, principal)

## **AM: SUBIÓ 6.7% LA TARIFA ELÉCTRICA DOMÉSTICA**

Por Daniel Anguiano

La tarifa de electricidad DAC (alto consumo) aumentó 6.75 por ciento de enero a marzo de 2018, de acuerdo con la información de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). (AM, principal)

## **N: MÁS ACADEMIAS**

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién arrancó la 3a edición de “Brigada Balón” en los 18 municipios de la entidad, con la integración de siete mil niños a academias de fútbol y básquetbol y con lo cual refrendó su compromiso de fomento a la cultura del deporte. (N, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ENTREGAN 48 MILLONES A PEQUEÑOS PRODUCTORES**

Un total de 10 mil productores recibieron apoyos por un monto de 48 millones de pesos provenientes de los programas Municipalizado y de Contingencias Climatológicas los cuales se reflejaron en tractores, semillas, sistemas de riego y molinos, entre otros. (AM, DQ, N, ESSJR)

### **PRESENTAN PROGRAMA “BRIGADA BALÓN 2018” EN QUERÉTARO**

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, llevó a cabo la presentación del programa “Brigada Balón 2018”, en su segunda edición, con el fin de promover el basquetbol entre los infantes queretanos. En su mensaje, detalló que la brigada beneficiará a mil niñas y niños de los 18 municipios, a través de 16 academias gratuitas que estarán a cargo del equipo local “Los Libertadores”. (RQ, AM, EUQ, DQ, N)

### **FISCALÍA INVESTIGA EL ATROPELLAMIENTO DE UNA MUJER EN PIE DE LA CUESTA**

Por Tina Hernández

El caso de la mujer que murió arrollada en Pie de la Cuesta por unidad del “Qrobus”, ya se investiga por la FGE, dio a conocer Alejandro López Franco, director del IQT. Además, el IQT abrió una carpeta de investigación interna para deslindar responsabilidades, en el nivel administrativo, en contra del operador de la unidad. (N)

### **LANZAN CONVOCATORIA AL PREMIO AL MÉRITO EMPRESARIAL**

El gobierno de Querétaro presentó la convocatoria al Premio al Mérito Empresarial 2018, en sus categorías de Exportación, Calidad y Responsabilidad Social en las organizaciones y empresas locales, el cual será entregado en diciembre de este año. El secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete Tercero, informó en rueda de prensa que en la ceremonia de fin de año también serán reconocidos el empresario del año y el ejecutivo del año. (EUQ, N)

SÁBADO 17 DE MARZO DE 2018

## **CONFIRMA USEBEQ BROTE DE VARICELA EN PRIMARIA DE QUERÉTARO**

El Coordinador General de la USEBEQ, Enrique de Echavarrí Lary, manifestó que en la escuela primaria “Insurgentes Queretanos”, ubicada en la colonia Los Sauces, se registró un brote de varicela entre alumnos de la institución. El funcionario confirmó que 17 alumnos de diferentes grados del turno matutino y una maestra tenían varicela, motivo por el cual fueron enviados a su casa y ese día se suspendieron las clases. (DQ, N)

## **INICIA USEBEQ OLIMPIADA DEL CONOCIMIENTO EN SEXTO DE PRIMARIA**

Alrededor de mil 800 alumnos de sexto año de primaria de todo el estado participaron en las etapas municipales de la Olimpiada del Conocimiento Infantil 2018, informó la USEBEQ. El coordinador general de dicha Unidad, Enrique De Echavarrí Lary, señaló que las olimpiadas se realizaron a través de la Dirección de Educación Primaria con el fin de fortalecer el nivel académico de los niños, promover la competencia y desarrollar habilidades de conocimiento elevando su calidad educativa. (DQ, ESSJR)

## **GANAN LA CUAUHTÉMOC EL HACKATÓN**

Por Verónica Ruiz

El equipo Halcones de la Universidad Cuauhtémoc obtuvo el primer lugar en la tercera edición del “Hackatón, Querétaro Ciudad Digital”, que tiene el objetivo de proponer y desarrollar aplicaciones para dispositivos móviles entre estudiantes universitarios. El proyecto ganador consiste en crear inteligencia artificial capaz de comunicarse con los ciudadanos a través de las redes sociales, dando asistencia y soporte a consulta de trámites y transparencia. (DQ)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **AGILIZARÁN OBRAS EN LA SIERRA**

Por Zulema López

Buscan agilizar las obras programadas para la zona serrana, para garantizar que su ejecución inicie antes de la veda electoral y, por tanto, no sean malinterpretadas, declaró la diputada representante de los municipios serranos, Atalí Sofía Rangel Ortiz. Argumentó que una de sus labores legislativas es gestionar recursos federales y estatales a favor de los municipios que representa, de ahí que se encuentra dialogando para que antes de que concluya el mes pueda, al menos, iniciar sus labores los comités de obras. (DQ)

### **SIN INFRAESTRUCTURA PARA TRATAR ENFERMOS**

Por Rossy Martínez

Mauricio Ortiz Proal, Coordinador de la fracción del PRI en el congreso local, señaló que no hubo eco en la propuesta presentada por el diputado Juan Luis Iñiguez, María Alemán, sobre el tema atención mental, una de las principales demandas ciudadanas que piden sea atendida. (PA)

## **MUNICIPIOS**

### **ASALTAN A REPORTEROS DE EL SOL DE SAN JUAN**

Tres reporteros y un fotógrafo de EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO fueron asaltados afuera de una tienda de conveniencia sobre la carretera 57 en el parador Cuesta China, de la comunidad La Noria de El Marqués. Los reporteros observaron que un sujeto delgado, cara redonda y tez blanca, tatuado, de aproximadamente 34 años de edad, que portaba playera roja y una gorra, merodeaba el automóvil y enseguida las amagó y robó el equipo de

SÁBADO 17 DE MARZO DE 2018

cómputo y fotográfico, además de artículos personales y las bolsas que se encontraban dentro. El asaltante y un cómplice, quien lo esperaba a bordo de una camioneta blanca, huyeron del lugar tomando la carretera con dirección a la CDMX. Las víctimas hablaron en reiteradas ocasiones al teléfono 911 para buscar atención a la emergencia, sin obtener respuesta. (ESSJR, DQ, N)

## **BENEFICIARÁN A 22 MIL ALUMNOS CON ENTREGA DE BECAS MUNICIPALES**

Este viernes, autoridades municipales otorgaron apoyos dentro del programa Becas para Todos a jóvenes de secundaria, preparatoria y licenciatura en Santa Rosa Jáuregui. El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, refirió que al final del trienio habrá 22 mil alumnos beneficiados y en total habrán destinado 50 millones de pesos. (ADN, INQRO, DQ, EUQ, N)

## **¿POR QUÉ COLAPSÓ EL TRÁNSITO EN QUERÉTARO LA TARDE DE ESTE VIERNES?**

Un intenso tránsito vehicular colapsó las principales vialidades de la capital del estado la tarde de este viernes 16 de marzo, sin que hasta el momento autoridad alguna haya informado sobre algún incidente o cierre de vialidades. A través de redes sociales, diversos usuarios reportaron una situación caótica en Zaragoza y en avenida Universidad, donde la desesperación de algunos conductores hizo que quedarán varados a mitad de los cruces donde hay semáforos, lo que agravó la situación. (CI)

## **SÍ TRANSMITIRÁN DRAGON BALL SUPER EN QUERÉTARO**

Luego de que hace algunos días, tras un comunicado de prensa de Toei Animation, se puso en duda si el Municipio de Querétaro podría transmitir el capítulo 130 de la saga de anime Dragon Ball Super, esta tarde, el secretario de gobierno municipal, Manuel Velázquez Pegueros, confirmó que dicho episodio sí será transmitido en la capital queretana. (Q, ADN, CYP, CI, DQ)

## **INAUGURAN EL 11VO FESTIVAL DE COMUNIDADES EXTRANJERAS EN QUERÉTARO**

Desde este viernes y hasta el próximo lunes 19 de marzo, el estadio Corregidora será la sede del onceavo Festival de Comunidades Extranjeras, en el que participarán 75 países con una muestra gastronómica y cultural. Durante el acto de inauguración, el alcalde Marcos Aguilar Vega enfatizó que este es el festival más grande y completo comparado con anteriores ediciones, pues cuenta con participantes de países de Europa, Asia, África y América. (ADN, DQ, AM, EUQ, N)

## **MARCOS FELICITA A EL MARQUÉS POR SALDAR DEUDA PÚBLICA**

Por Germán Meneses

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, hizo un reconocimiento público a su homólogo de El Marqués, Mario Calzada Mercado, por haber pagado la deuda histórica del ayuntamiento. El edil dijo en entrevista para Alternativo.mx que sin duda, esa acción redundará en buenas acciones para los habitantes de El Marqués. “Nos alegra que las buenas prácticas se repliquen y ésta en particular, ha sido una buena práctica que ha impulsado el gobierno municipal de Querétaro”, puntualizó. (A)

## **SUMA CORREGIDORA MÁS DE 60 MIL BECAS OTORGADAS DURANTE LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN**

Josué Guerrero Trápala, presidente municipal de Corregidora, encabezó la cuarta entrega de becas, de la primera etapa de 2018, donde se otorgaron 4 mil 877 apoyos económicos a los estudiantes más destacados de la demarcación, con una inversión de cinco millones 93 mil 200 pesos. Con esta entrega, se contabiliza un total de 60 mil 616 becas adjudicadas hasta el momento, con una inversión de 52 millones 643 mil 643 pesos. “Hoy se está

SÁBADO 17 DE MARZO DE 2018

viviendo en Corregidora un día histórico, nunca se había entregado una cantidad de becas como hasta el día de hoy y nunca se había aplicado una cantidad de recursos para este apoyo, como se ha hecho en esta administración”, precisó Guerrero Trápala. (CI, DQ, EUQ)

## INFORMACIÓN GENERAL

### BAJÓ 6% AQUÍ LA ACTIVIDAD INDUSTRIAL EN 2017: INEGI

En noviembre de 2017, la actividad industrial en Querétaro reportó una baja de 6.1 por ciento anual, la mayor que haya presentado el estado en los últimos cinco años. El indicador en la entidad tuvo su reducción más pronunciada en febrero de 2013, de 6.5 por ciento, de acuerdo con la información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). (PA)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

“Cuestiones de salud”. Nos cuentan que Mayra Dávila Alvarado dejó plantados, ayer, a los medios de comunicación a los cuales convocó el pasado jueves para dar su versión sobre su supuesta “desaparición” ocurrida hace unos días. Nos comentan que la cancelación ni siquiera fue hecha través de un email, un vocero o algún medio formal, y que Dávila se limitó a publicar en su página de Facebook que por “cuestiones de salud” le era imposible reunirse con los medios. Continúa el teledramón del PRD. Nos comentan que tras la resolución del CEN del PRD, donde se reconoció el liderazgo local de Adolfo Camacho Esquivel, las aguas pueden volver a la calma en el partido del sol azteca, aunque, también nos dicen, se espera una reacción del diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia, promotor del desconocimiento de Camacho e impulsor de una nueva dirigencia. Ahora restará ver si el legislador cierra filas con su partido, o busca otras alternativas en la política queretana. Dragon Ball sí va. Que siempre sí, el municipio de Querétaro podrá transmitir este sábado el capítulo 130 de Dragon Ball Super en las inmediaciones del Jardín Guerrero y en el centro cultural del Tintero, a las 8:30 de la noche. Nos dicen que para lograr la ansiada autorización el gobierno capitalino tuvo que cabildar fuerte con la empresa Toei Animation, dueña de los derechos, pues ésta se negaba a otorgar el permiso. (EUQ 2)

### FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

*RENUNCIA CALZADA A SAGARPA.* Anoche se confirmó la renuncia del secretario de Agricultura, JOSÉ CALZADA ROVIROSA, probablemente para ser postulado a un cargo de elección popular como adelantó ayer EL ARMERO. El presidente ENRIQUE PEÑA NIETO nombró en su lugar al subsecretario JORGE ARMANDO NARVÁEZ NARVAEZ como encargado del despacho. ¿No que no? *Agua electoral no sabe tan mal.* (PA 1)

### COLUMNA TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

HAY MÁS EN EL CASO BARREIRO. Lozano, delegado de primera para el PRI. La marca PAN lidera en Querétaro, pero... Con Astudillo recuperación de Corregidora. Historietario: FOA, el silencio sobre Colosio. La historia. Una nota periodística de El Universal, publicada el 28 de agosto de 2017, detonó una investigación en torno a la adquisición y venta de un lote industrial en el estado de Querétaro y su posterior traspaso a la empresa Manhattan Master Plan Development –de Manuel Barreiro- en una operación presuntamente asociada al ahora candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés. Esa investigación, según fuentes cercanas al Sistema de Administración

SÁBADO 17 DE MARZO DE 2018

Tributaria, derivó en que se incluyera a esta empresa en una lista publicada el 31 de octubre del mismo año en su portal institucional, bajo la presunción de facturar operaciones simuladas. Tal lista también fue hecha pública el 15 de noviembre siguiente en el Diario Oficial de la Federación, corriendo a partir de esa fecha un plazo de 30 días para alegatos y pruebas. Al cumplirse con ese plazo, el procedimiento establece que el SAT debe emitir un dictamen, notificarlo al interesado y publicarlo, lo que ocurrió el 16 de febrero de 2018 cuando el SAT incluyó a la misma Manhattan Master Plan Development en una lista con carácter de definitiva, junto con otras 49 empresas que facturan operaciones simuladas. El listado, nos dicen, también se consignó el 26 de febrero en el Diario Oficial, lo que fue consignado en medios de comunicación a partir de esa publicación. En el inter, la empresa cambió de domicilio fiscal, que originalmente era un terreno baldío. De allá para acá se ha producido un gran debate sobre las inversiones del empresario queretano y su tránsito internacional por paraísos fiscales. El caso, como ya se ha publicado en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, implicaría no solamente a empresarios y políticos, sino también a presuntos prestanombres, además de abogados y notarios de aquí y el estado de Jalisco. Versiones surgidas de la PGR, recogidas por Eje Central, el medio dirigido por el prestigiado Raymundo Riva Palacio, vinculan también al gobernador Francisco Domínguez Servién en apoyos al entramado empresarial de Manuel Barreiro. Y que aún hay más, dicen. Todo a 105 días de las elecciones. -BLANCAS Y NEGRAS- De primera. Envió el comité ejecutivo nacional del PRI un delegado de lujo a Querétaro: Carlos Lozano de la Torre, ex gobernador de Aguascalientes y con amplia trayectoria partidista en su estado y en cargos nacionales. De entrada tiene una gran identificación con el dirigente queretano Juan José Ruiz, con quien lo une el vínculo de José Calzada Roviroso. Van por la unidad priista. En cuestión de horas se conocerán las listas definitivas de los candidatos federales en los diferentes partidos. Por el PRI de por hecho al ex gobernador y actual senador Enrique Burgos García para la Cámara de Diputados. Necio que es el pueblo, decía "El Zorro" Eduardo Luque Loyola, abuelo del ahora aspirante a senador Ernesto Luque Hudson. Al que se sigue mencionando para el Senado de la República es al también ex gobernador José Calzada Roviroso, sin que nadie en la dirigencia lo niegue o confirme. Consultado por este columnista, el presidente estatal Juan José Ruiz respondió escuetamente "es todo un tema". Y sí, ¿verdad Pancho? En morena, por decisión de Andrés Manuel López Obrador, los suplentes al senado serán propuestos por los propietarios. O sea, Gilberto Herrera Ruiz y Celia Maya García, elegirán a sus compañeros de fórmula que deberán de ser de su mismo género. De acuerdo con versiones recabadas de actores políticos, el PAN se mantiene en primer lugar como marca en Querétaro, pero no así algunos de sus candidatos a legisladores o a presidentes municipales que definitivamente no han sido bien recibidos. Esto coloca al partido gobernante en posibilidad de perder algunos de sus ayuntamientos, como Corregidora, en donde Ricardo Astudillo -de la coalición PRI-Verde- ha logrado consolidar relaciones y apoyos de años, en colonias populares, zonas residenciales, comunidades rurales, sindicatos y empresas, para llegar a la presidencia, frente a un Roberto Sosa está inédito. Y lo que falta. -EL HISTORIETARIO- Colosio. Hoy Luis Donald es evocado como un político inmarcesible y se amplifica aquél discurso histórico del 6 marzo de 1994 -"yo veo un México con sed de justicia"- que tuvimos la oportunidad de escuchar en el Monumento de la Revolución, al lado de Mariano Palacios Alcocer. Ese día creció el sonorenses, que a decir verdad enfrentaba condiciones adversas y no tenía la atención de los medios, tras el estallido del EZLN en Chiapas, el activismo de Manuel Camacho Solís y el "no se hagan bolas" del presidente Carlos Salinas de Gortari. Aquí mismo, en febrero de ese año, el entonces dirigente nacional del PRI, Fernando Ortiz Arana, dejó pasar la oportunidad de desmentir la posible sustitución del candidato que, decían, no crecía. Lo recuerdo como si fuera hoy. El queretano desestimó la pregunta, a unos metros de Colosio, en el túnel de acceso a la cancha de Guerrero 27 norte, hoy Museo de la Ciudad. Al mes siguiente, Luis Donald fue asesinado y el nombre de Fernando apareció en los faxes como la mejor carta para sucederlo, haciendo necesaria, de dijo, la intervención del presidente Salinas para obligarlo a descartarse, lo que ocurrió minutos antes del videodestape de Zedillo. Se lo pregunté a Fernando Ortiz Arana mucho tiempo después, frente a una copa de Cuervo 1810, el miércoles 25 de febrero de 2004, en El

SÁBADO 17 DE MARZO DE 2018

Mesón de Puerto Chico. Este reportero, entonces director de El Sol de México, deseaba entrevistarle ante la cercanía del décimo aniversario del magnicidio. Entrevista no. Una plática de amigos. Comemos y charlamos. -Yo no podía ser candidato. Salinas, que lo decidiría, no me consideró. No la busqué. A cualquiera que estuviera en mi lugar lo hubieran mencionado. Era el cargo, no la persona. Y yo le debía el cargo a Salinas. Tiene razón Salinas, yo me descarté. No fui presionado. Eso comentó y no quiso hablar más del caso Colosio. Sí de otros temas, incluidas las dos elecciones que perdió ante Ignacio Loyola y Paco Garrido, de los políticos nacionales y locales, incluido su hermano Pepe con quien compitió en la primera. De Colosio, no, por lealtad a Salinas. Entonces háblame para el libro que estoy escribiendo. -¿Un libro? Tárdate, tárdate. Eso y más me dijo aquella tarde en ese mesón español, a unos pasos del Monumento a la Revolución, ahí donde Colosio hablo del México injusto y doloroso que veía. Fernando, con toda la mar detrás, venía de su segunda derrota en Querétaro, los liderazgos en todas las cámaras y el partido en el que tomó protesta a dos candidatos presidenciales: Colosio y Zedillo. Los comensales del Puerto Chico se acercaban a saludarlo. Tanto tiempo sin verlo, licenciado, lo extrañamos, le decían y lo abrazaban. -Sergio Arturo me sacó de la casa. Él tiene la culpa de que haya salido. Todos le hacen fiesta. Incluido el entonces subsecretario de Gobernación panista Humberto Aguilar Coronado. ¡Mi líder! Le dice a Fernando, con quien coincidió en San Lázaro. ¿Quién es éste gordito? Me pregunta. El subsecretario de Gobernación. ¿Actual? Sí. Fue diputado contigo, pero por el PAN. Mmm. Le digo que lo veo muy bien. -Soy tragón, pero hago mucho ejercicio. Y sí lo es. Pide una charola de jamón serrano y otra de quesos, además de cabrito. Todo acompañado de una copa de Cuervo 1810. Generoso, habló de todo y de todos. Se dice que Colosio iba a hacer cambios porque la campaña no prendía, insisto. -Sí, lo sabía. No me consta que también en el partido. Nunca me lo dijo. De eso y más conversamos aquella tarde del miércoles 25 de febrero de 2004. -¿Un libro? Tárdate, tárdate. Ya pasaron 14 años. Pronto será una realidad. -LA FRASE DE LA SEMANA- Que-ri-daaa. Los gobernantes panistas han abolido el servicio civil de carrera, para nombrar al compadre o a la querida, privilegiando los intereses de la administración sobre los del ciudadano: Augusto Isla en el Aula Forense de la UAQ, 15 de marzo de 2018. Con música de Juan Gabriel. -JUGADA FINAL- Palacio. Al gobernador Francisco Domínguez Servién, que parece estar muy preocupado por el crecimiento de Morena, un pateador. ¡Jaque Mate! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## ■ IMPULSARÁN EDUCACIÓN CÍVICA

# FIRMA UAQ CONVENIO CON EL IEEQ

Acuerdan coordinación la máxima casa de estudios y el órgano electoral estatal

### REDACCIÓN

Autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro, encabezados por la rectora, Teresa García Gasca, y del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, representados por el consejero presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano, firmaron un convenio de colaboración que permitirá establecer las bases de coordinación para la organización e impartición de seminarios, conferencias, foros, mesas de trabajo y publicaciones.

La doctora. García Gasca reconoció la importancia de celebrar esta clase de acuerdos, pues considera necesario impulsar las acciones en materia de educación cívica a favor, no sólo de la comu-



FOTO: UAQ

nidad universitarias, sino también de la sociedad en general.

“La educación cívica es un área de trabajo constante, en el que no se acaba de incidir positivamente en la ciudadanía y qué mejor que lo podamos hacer en conjunto.

VEA > Pg.8

## ■ ALMA MÁTER

# Firman Universidad y el IEEQ convenio de colaboración

### CREDITONOTA

Autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), encabezados por la Rectora, Dra. Teresa García Gasca, y del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), representados por el consejero presidente del Consejo General del IEEQ, Mtro. Gerardo Romero Altamirano, firmaron un convenio de colaboración que permitirá establecer las bases de coordinación para la organización e impartición de seminarios, conferencias, foros, mesas de trabajo y publicaciones.

La Dra. García Gasca reconoció la importancia de celebrar esta clase de acuerdos, pues considera necesario impulsar las acciones en materia de educación cívica a favor, no sólo de la comunidad universitarias, sino también de la sociedad en general.

“La educación cívica es un área de trabajo constante, en el que no se acaba de incidir positivamente en la ciudadanía y qué mejor que lo podamos hacer en conjunto. Habrá una agenda muy intensa de trabajo; tiene que ver desde las jornadas de derecho electoral, la equidad de género, la promoción del voto y desde luego todas las aristas que tienen que ver con la educación cívica, publicaciones de libros, revistas y la generación de conocimiento”, manifestó.

De la misma forma, agradeció el trabajo de la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, la Dra. Marcela Ávila Eggleton, quien fue la principal impulsora de este acuerdo. Con este acercamiento también se sentaron las bases para la or-

ganización, durante las campañas electorales, de los debates entre los candidatos locales que buscan un cargo de elección popular.

En su intervención, el consejero presidente del Consejo General del IEEQ agradeció el apoyo e interés por parte de la Máxima Casa de Estudios del estado en impulsar estos temas no sólo en materia electoral, sino también en la actividad constante que desarrolla el Instituto.

“El tema de la educación cívica, para nosotros en el Consejo es de suma importancia y cada vez hay más elementos para impulsar la democracia. En temas electorales, concretamente en el proceso en el que nos encontramos también tenemos coincidencias cons-

tantes, por ello, yo me atrevería a decir que hay muchos elementos para llevar a cabo esta firma”, acotó el Mtro. Romero Altamirano.

Durante el protocolo estuvieron presentes por parte de la UAQ: el secretario particular, Mtro. Luis Alberto Fernández García; la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Dra. Marcela Ávila Eggleton y el director de Comunicación y Medios, Mtro. Arturo Marcial Padrón Hernández.

Mientras que por el IEEQ acudieron el secretario ejecutivo Lic. José Eugenio Plascencia Zarzúa; así como los Consejeros Mtra. María Pérez Zepeda, Mtro. Luis Espíndola Morales, Mtra. Gema Nayeli Morales Martínez y el Mtro. Luis Octavio Vado Grajales.



FOTO: UAQ

# Signan IEEQ y UAQ convenio

## En materia de educación cívica y participación ciudadana

### Noticias

**E**l Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), signaron un convenio de colaboración en materia de educación cívica y participación ciudadana.

Este convenio, permitirá establecer las bases de coordinación para la organización e impartición de seminarios, conferencias, foros, mesas de

trabajo y publicaciones.

El acto, celebrado en las instalaciones de la casa de estudios, estuvo encabezado por el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano y la Rectora de la UAQ, Teresa García Gasca.

El Consejero Presidente del IEEQ agradeció el apoyo e interés por parte de la máxima casa de estudios del estado en impulsar estos temas no sólo en materia electoral, sino también en la actividad constante que desarro-

lla el Instituto.

Romero Altamirano resaltó que la educación cívica es de suma importancia para fortalecer la democracia y cada vez hay más elementos para impulsarla.

Por su parte, la Rectora de la UAQ reconoció la importancia de celebrar este tipo de acuerdos, pues considera necesario impulsar las acciones en materia de educación cívica a favor, no sólo de la comunidad universitaria, sino también de la sociedad en general.

García Gasca señaló que "la educación cívica es un área de trabajo constante, en el que no se acaba de incidir positivamente en la ciudadanía y qué mejor que lo podamos hacer en conjunto, desde temas como las jornadas de derecho electoral, la equidad de género, la promoción del voto y desde luego todas las aristas que tienen que ver con esta materia, así como publicaciones de libros, revistas y la generación de conocimiento".



EL ACTO fue celebrado en las instalaciones de la casa de estudios.